
 

 

 

 

Ata da Assembleia Geral de Alunos 

N.º 1/2023 

29/03/2023 

No dia vinte e nove de março de 2023, realizou-se, presencialmente na sala 118 

do Colégio Almada Negreiros, a Assembleia Geral dos Alunos, presidida por Luís 

Calado, contando com a presença da Vice-Presidente Rita Ventura e da Secretária Ana 

Sofia Fernandes. Por falta de quórum, a reunião apenas teve início às treze horas e trinta 

minutos, ao invés das treze horas. A reunião teve fim pelas catorze horas e trinta e 

quatro minutos. 

A Assembleia Geral de Alunos teve como ordem de trabalhos: 

1. Votação da Proposta de Ata nº8/2022 e Ata nº9/2022; 

2. Apresentação do Parecer nº4/2022; 

3. Apresentação e Votação da Proposta de Alteração dos Estatutos do 

Jur.nal; 

4. Apresentação e Votação da Proposta de Alteração dos Estatutos da 

JurisTuna; 

5. Apresentação e Votação da Proposta de Alteração dos Estatutos do 

Núcleo de Estudantes Internacionais; 

6. Outros Assuntos que os Membros Presentes da NOVA Law Students’ 

Union Pretendam Suscitar. 

O Presidente da Mesa da Assembleia Geral (doravante MAG), Luís Calado, 

abriu a sessão, cumprimentando todos os presentes, apelando à pontualidade de todos os 

Núcleos e Órgãos.  

Em primeiro lugar, pediu desculpa ao Jur.Nal, à Juristuna e ao NEI, pelo atraso 

que a convocatória teve. Fundamentou tal atraso pela época de exames que teve lugar 

no mês de janeiro, pela ausência dos membros da Mesa em fevereiro, e ainda por estar a 



aguardar pelos pareceres do Conselho Fiscal. Por questões de necessidade, não 

permitindo mais adiar a Assembleia Geral de Alunos, marcou a reunião para esta data 

presente. 

De seguida, Luís Calado passou para o primeiro ponto da Ordem de Trabalhos 

1. Votação da Proposta de Ata nº8/2022 e Ata nº9/2022 

Devido a falhas informáticas alheias à Mesa não foi possível que nenhum dos 

documentos estivesse disponibilizado no site da NOVA Law Students’ Union. Assim, o 

Presidente da MAG referiu que a iria ler os documentos de modo a que os alunos 

conhecessem o seu conteúdo, para que, em plenitude de conhecimento, pudessem ser 

votadas.  

O Presidente da Mesa questionou os presentes sobre a existência de alguma dúvida 

e/ou problema que pudesse existir com a Ata nº 8/2022. Na sequência de não existir 

manifestação de intervenção, prossegue com a votação: 

Contra: 0 

Abstenção: 0 

A Favor: 22 

A Ata nº 8/2022 é aprovada por unanimidade.  

Passando diretamente para a votação da Ata nº 9/2022, Luís Calado pede que os 

presentes se manifestem em caso de dúvida. Não existindo qualquer dúvida, passou à 

deliberação: 

Contra: 0 

Abstenção: 0 

A Favor: 22 

A Ata nº 9/2022 é aprovada por unanimidade.  

2. Apresentação do Parecer nº4/2022 

O Presidente da Mesa deu início ao segundo ponto da reunião começando por 

relembrar que este parecer debruçava-se sobre a situação d’A NOVA Assembleia. 

Referiu que a Mesa foi interpelada pelo Conselho Fiscal (doravante CF), bem como os 



membros da NOVA Assembleia, de modo a averiguar o ocorrido, sendo feito, 

posteriormente, o presente parecer.  

Pelos mesmos problemas técnicos anteriormente destacados, o Presidente da 

MAG mostrou aos alunos, em sede de Assembleia Geral, o disposto no parecer.  

Feito o enquadramento, o Presidente da MAG diz que nada terá sido requerido por 

parte da NOVA Assembleia à Mesa. Interpela os representantes da NOVA Law 

Students’ Union, perguntando se este Núcleo teria entrado em contacto com esta, ao 

qual obteve resposta negativa.  

Desta forma, Luís Calado encerra o tópico, que por tais razões e pelo Núcleo não ter 

seguido o aconselhamento do CF, só se poderia concluir pela inativação do mesmo.  

3. Apresentação e Votação da Proposta de Alteração dos Estatutos do 

Jur.Nal 

Não existindo demonstração de vontade de intervenção, Luís Calado dá a 

palavra à Diretora do Jur.Nal, a aluna Isabel Costa, para que referisse o que tal alteração 

de estatutos acarretava. 

Isabel Costa começa por dizer que teria decorrido uma reunião com o propósito 

de ser discutido as possíveis alterações. Estas foram votadas através de uma aplicação, 

cuja votação teria sido favorável. Esclareceu ainda que as alterações feitas seriam, 

essencialmente, alteração gramatical, organização numérica, e adição de mais um órgão, 

que serviria para descentralizar o poder, sendo um órgão intermédio necessário. 

Devido à impossibilidade de disponibilização da Proposta de Alteração dos 

Estatutos em atos preparatórios, esta foi projetada, tendo sido explicada cada alteração 

feita.  

A aluna Marta Pena pede a palavra, sendo-lhe cedida, onde refere que estes 

documentos devem ser sempre disponibilizados por uma questão de transparência. Luís 

Calado agradeceu a intervenção dizendo que este problema seria resolvido para 

Assembleias vindouras, para que situações como estas não se voltem a repetir. 

O Presidente da Mesa questionou sobre a existência de alguma dúvida e/ou 

problema que pudesse existir com o pedindo a manifestação dos presentes. Não 

existindo dá início à deliberação: 



Contra: 0 

Abstenção: 0 

A Favor: 24 

A Alteração dos Estatutos do Jur.Nal foi aprovada por unanimidade. 

4. Apresentação e Votação da Proposta de Alteração dos Estatutos da 

JurisTuna 

Passando ao ponto quatro da ordem de trabalhos, pelo constrangimento do 

documento não ter sido publicado atempadamente, o Presidente da Mesa pede desculpa 

aos presentes. Pede, por isso, que João Maria Dias, Vice-Magister da Juristuna tome a 

palavra para que esclarecer os alunos como teria sido desenvolvida a alteração dos 

estatutos e quais eram as alterações feitas. 

João Maria Dias explicou que as modificações consistiam em formalidades e 

construção frásica bem como formalizar e adequar os estatutos ao que acontece 

concretamente na prática. Esclareceu que outras alterações teriam sido propostas mas 

que não tinham sido votadas de modo favorável.  

A proposta é projetada, e à semelhança do que aconteceu no ponto anterior da 

reunião, é analisado cada artigo que continha alterações. 

Após as ressalvas feitas, o Presidente inquiriu se teriam algo a acrescentar antes 

da deliberação da Alteração dos Estatutos da Juristuna. Não existindo, realizou-se a 

votação: 

Contra: 0 

Abstenção: 0 

A Favor: 24 

A Alteração de Estatutos da Juristuna é aprovada por unanimidade. 

5. Apresentação e Votação da Proposta de Alteração dos Estatutos do 

Núcleo de Estudantes Internacionais 

Elisabete Ambrósio enquanto Representante do Núcleo de Estudantes 

Internacionais (Doravante NEI) inicia a sua exposição dizendo que foi feita uma 



votação a este propósito, aprovada por maioria, com regularidade. Nestas alterações, 

entre outras, constava a alteração da designação do Núcleo para International Students’ 

Association (ISA), com o intuito de existir uma maior internacionalização, bem como a 

referência a abertura de uma conta bancária. 

À semelhança do anteriormente decorrido, as modificações foram analisadas 

ponto por ponto. 

O Presidente da MAG, pela demora que a Assembleia Geral de Alunos teve 

lugar, caso aprovada a proposta, atribuiria eficácia retroativa a estes Estatutos.  

Luís Miranda, Presidente da NOVA Law Students’ Union, quis tomar a palavra, 

agradecendo, em primeiro lugar, as atividades que têm sido desenvolvidas pelo Núcleo 

de Estudantes Internacionais. Seguidamente, demonstra alguma preocupação com a 

mudança de denominação, já que poderia acarretar possíveis confusões entre este e a 

NOVA Law Students’ Union, como já se tinha sentido nos últimos meses. 

Sara Mendes, Vice-Presidente da NOVA Law Students’ Union, toma a palavra 

ressalvando os manifestos problemas que o Departamento Internacional da NOVA Law 

Students’ Union tem tido com o Núcleo de Estudantes Internacionais, fruto de 

confusões a nível de proximidade de designações. Sendo que ambos têm competências 

de naturezas distintas, pode levar problemáticas ainda maiores se o nome for alterado. A 

Vice-Presidente da NOVA Law Students’ Union interpela os membros presentes do 

NEI, questionando sobre a conta bancária que teria sido aberta, já que não seriam uma 

entidade registada.  

Foi cedida a palavra à representante do NEI, que clarificou que a abertura de 

conta bancária teria como objetivo principal facilitar o desenvolvimento de atividades 

vindouras. Conclui sobre o tópico, respondendo diretamente à questão posta pela aluna 

Sara Mendes, que a conta foi aberta no nome da tesoureira, presidente e vice-presidente 

não estando no nome do Núcleo. No que concerne com a mudança de nome, a aluna 

Elisabete Ambrósio mencionou que os membros do NEI não encontram qualquer 

entrave a encontrar um nome que não acarretasse problemas como os anteriormente 

referidos. 

O aluno João Maria Dias e a aluna Marta Pena pediram a palavra, que lhes foi 

cedida, questionado se a aprovação desta proposta de alteração dos estatutos deveria ser 



votada, pois o Núcleo em questão pondera mudar o seu nome. Posto isto, a Mesa 

deliberou que a votação ficaria suspensa, sendo anexada à presente, passando a ser 

objeto de votação para a próxima Assembleia Geral.  

6. Outros Assuntos que os Membros Presentes da NOVA Law Students’ 

Union Pretendam Suscitar 

Luís Calado questiona os presentes sobre a existência de algum tópico que 

quisessem ver tratado em sede de Assembleia Geral de Alunos. Não havendo, o 

Presidente da Mesa informou que tinha dois assuntos que queria abordar em Assembleia 

Geral de Alunos.  

Em primeiro lugar, quis felicitar as iniciativas do Jur.Nal, Juristuna e do NEI 

pelas atividades que têm vindo a desenvolver, denotando uma admiração pela qualidade 

destas. Assim, dirigiu-se diretamente aos representantes da NOVA Law Students’ 

Union, de forma a entender se a planeamento quer havia sido feito no concerne a cursos 

desenvolvidos pela mesma, teriam lugar nas datas previstas. Obteve como resposta que 

as atividades iriam acontecer, mas pela ocorrência de imprevistos, não seria nas datas 

previstas.  

Em segundo lugar, referiu a demora dos pareceres do CF, que por tratarem 

assuntos tão delicados e complexos, necessitavam de um maior prazo de realização, no 

entanto, que num futuro breve estes seriam apresentados.  

Nada mais havendo a tratar, e não tendo sido suscitado qualquer outro assunto, o 

Presidente da Mesa da Assembleia Geral agradeceu a comparência dos presentes e deu 

por encerrada a reunião, às catorze horas e trinta e quatro minutos, da qual lavrou a 

presente proposta de Ata, redigida e assinada pelos membros da Mesa da Assembleia 

Geral, para que, uma vez lida e achada conforme, seja aprovada em sede da próxima 

Assembleia Geral de Alunos. 

Lisboa, 1 de Abril de 2023 
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